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О делах и успехах воронежских коммунистов в уходящем году, о том, чем жила
областная партийная организация, беседуем с первым секретарем обкома КПРФ,
вице-спикером Облдумы Сергеем Рудаковым, и вторым секретарем обкома,
руководителем фракции Компартии в областной Думе Андреем Рогатневым. 

  

- Уважаемые товарищи секретари, расскажите о главных событиях уходящего
года и магистральных направлениях работы воронежского партийного актива.

  

С. Рудаков: Центральным событием уходящего года стал 140-летнй юбилей великого
советского политика и военного деятеля Иосифа Виссарионовича Сталина. События,
сопровождавшие празднование этой даты, ясно показали, что и в обществе, и отчасти во
власти происходит очевидный поворот влево. Это вызвано комплексом причин –
обострением отношений с Западом, с Украиной, внутренними экономическими и
социальными проблемами, обнищанием россиян и так далее. В этом году, когда
генералиссимуса вспоминали особенно часто, у многих людей возник резонный вопрос:
почему во времена Сталина, когда жизнь была несоизмеримо тяжелее, когда бушевала
страшная война, наша страна не только справилась со всеми бедами, но затем успешно и
быстро развивалась? И почему сейчас этого не происходит? 

  

Эту тему поднимали известные экономисты и политологи, в том числе Владимир
Кузнечевский. В одной из своих книг он исследует такую тему: почему Путин, умный,
деятельный, компетентный политик, оказался не способен поднять экономику страны,
провести эффективные реформы, как это было во времена Сталина? Выводы печальны:
да потому, что сейчас нет государственного подхода к управлению, страной де-факто
управляют олигархи.

  

Надо отдать должное, что в нулевые президент сделал немало, чтобы сохранить
государственность, целостность страны. Но сегодня этого уже мало. Последние
пять-шесть лет народ нищает, экономика не развивается, и жизнь в России становится
все тяжелее и тяжелее. Это рождает у людей обоснованное недовольство и претензии
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к власть предержащим. Компартия прямо говорит - смена социально-экономического и
политического курса остро необходима и крайне актуальна. Как это произойдет –
посмотрим. Но с точки зрения надвигающихся перемен 2020 год будет очень важным. 

  

Вполне логично, что сейчас думающих и честных людей интересует сталинский опыт:
государственный подход к управлению страной, опирающийся на честность,
порядочность и компетентность, и нацеленный на общенациональные задачи, а не на
интересы олигархов и корпораций. Сейчас это понимают многие и многие. Так что левый
поворот уже начался – и будет продолжаться дальше. 

  

- Воронежские коммунисты, в первую очередь депутаты областной и городской
Дум, причастны к решению многих трудных вопросов и проблем, экономических
и социальных. По итогам года как вы оцениваете положение в области?

      

  

С. Рудаков: Фактически это был первый год губернаторства Александра Гусева –
период, когда властям и депутатам нужно было обозначить направления развития
области в ближайшие годы. Хочу отметить, что Александру Викторовичу удалось
сохранить общую позитивную динамику и векторы, сформировавшиеся во времена
губернаторства Алексея Гордеева. Новому главе региона удалось даже усилить
некоторые направления. Сейчас Воронежская область занимает довольно неплохие
позиции в экономических рейтингах. Отмечу, что именно в Воронеже в этом году
состоялось выездное заседание правительственной комиссии под руководством
Дмитрия Медведева и при участии министров РФ, посвященное развитию сельских
территорий и АПК. Такое событие – это, безусловно, знак уважения к региону, где много
делается для сохранения и поддержания села и аграрной отрасли в целом. Но доходы
граждан продолжают падать, численность населения сокращается – это говорит о том,
что создать оазис благополучия, если в стране проводится негодная, антинародная
социально-экономическая политика. Вот почему, кстати, фракция КПРФ при принятии
областного бюджета последовательно голосует против. 

  

- Предлагаю вернуться к тезису, прозвучавшему в начале беседы – о готовности
общества к левому повороту... 
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А. Рогатнев: Модуляции нынешних властей по многим важным вопросам явно меняются,
приобретая скорее риторический характер, а не стратегический. Без смены
социально-экономического курса - хотя политический тоже нуждается в корректировке -
мы не сможем решить задачи, которые ставит перед нами система современного
мирового глобализма. В Китае, Корее, Японии уже тестируют сеть 6G, а сеть 5G
работает повсеместно. А у России, даже в столицах, в лучшем случае пока
ориентируются на 4G+, что уж говорить о регионах. Этот факт – свидетельство нашего
тотального отставания от технологических процессов, которыми живет современный
цивилизованный мир. 

  

Законодательные инициативы, запущенные на федеральном уровне, зачастую
представляют собой «реформы», которые не только абсолютно не нужны ни людям, ни
стране, но иной раз ввергают общество в состояние агрессии, конфронтации и даже
столкновений. Я имею ввиду злополучную пенсионную реформу, изменения системы
самоуправления, так называемую «мусорную реформу», которая пока что напрямую не
затронула наш регион. Но у наших земляков, к сожалению, достаточно других поводов
для справедливого возмущения и протестов. Напомню, в районах, на селе продолжается
наступление латифундистских аграрных холдингов типа Молвеста, АгроЭко и других.
Как следствие – разорение фермерских хозяйств, мелких и средних
сельхозпредприятий, рост безработицы и обнищание деревни. Село методично
разрушают  – и это вызывает у людей огромное недовольство и рождает множество
протестов, как это было в течение 2019 года. 

  

Мы, депутаты - коммунисты, многократно поднимали эти темы в областной Думе.
Например, уничтожение малого бизнеса и фермерства на селе происходит потому, что
многие местные КФХ, в том числе довольно большие и успешные, не имеют возможности
брать дотации из областного бюджета на развитие производства. А крупные аграрные
холдинги огребают из федерального бюджета огромнейшие средства за счет участия в
соответствующих программах или по другим схемам. 95% средств, инвестируемых этими
концернами в развитие бизнеса – это бюджетные деньги, наши, народные, а не средства
неких щедрых частных инвесторов. Так почему же государство, выделяя огромные
деньги холдингам, не устанавливает правила игры? Понятно, что крупные компании,
придя в сельские районы, должны о них же позаботиться - о создании нужного
количества рабочих мест, о развитии социальной сферы, о строительстве жилья,
коммунальных вопросах и так далее. 

  

Бедственные процессы на селе порождают другие проблемы – например, уничтожение
торговых точек и рынков «шаговой доступности», торгующих качественными продуктами
по приемлемой цене. Эта система работала в Воронеже десятки лет – а сейчас ее
активно сворачивают, мини-рынки, маленькие магазинчики закрывают, вместо них
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сооружают частные торговые площадки, вроде красивые и удобные, но пустующие из-за
непомерной аренды, и с дорогими продуктами. Показателен пример Центрального
рынка, который после реконструкции власти обещали сделать неким народным
предприятием, где найдется место и фермерским хозяйствам и бабушкам с петрушкой.
Но сейчас рынок оказался поделен между крупными сельскохозяйственными
компаниями. 

  

Такие факты (а можно привести десятки подобных) возмутительны, показывают,
насколько нелогична наша жизнь и безнадежна современная псевдолиберальная
система. Поэтому у людей и возникает справедливый гнев, возмущение, желание
заявить свой протест и добиться реальных перемен к лучшему. 

  

- Но, как уже было сказано в начале разговора, в рейтингах Минэкономразвития и
других наш регион по многим параметрам занимает устойчиво хорошие позиции.
Откуда же обнищание, разорение и протестные настроения?

  

А. Рогатнев: Да, в отчете фракции КПРФ в Облдуме тоже приведены факты и цифры,
которыми область может гордиться. На общероссийском фоне Воронежский регион
выглядит неплохо. Более того, губернатору Гусеву удалось сделать первый разворот в
сторону промышленного развития – правда, очень скромный и пока мало заметный. 

  

Но! Именно промышленность всегда была катализатором развития общества, в том числе
и сельского хозяйства, и социальной сферы и других. А наша область за годы
псевдолиберализма и дикого капитализма превратилась почти полностью в аграрный
регион, где промышленность находится в загоне, в состоянии стагнации или развала.
Напомню, что я сейчас говорю о регионе, где в советские годы работали десятки
мощных, развитых, технологически сложных промышленных предприятий, в том числе
абсолютно уникальных. Нововоронежские АЭС, Воронежсинтезкаучук, завод
Коминтерна, авиационный завод, механический завод, работавший на космонавтику –
список будет впечатляющим. Сейчас многие из них либо потеряли свой стратегический
статус, либо работают вполсилы, либо вообще закрылись. 

  

Мы, коммунисты, убеждены: необходим поворот в сторону промышленного развития –
это единственный путь заложить хорошие перспективы на ближайшее десятилетие. И
нужно осознавать, что реально стоит за нагромождением «положительных»
показателей и оптимистичных цифр. Это ухудшение жизни воронежцев, сокращение

 4 / 9



Готовность к левому повороту

численности населения, что вообще-то принято считать главным стратегическим
показателем развития общества, закредитованность, море социальных, коммунальных
проблем и так далее. Поэтому когда вы слышите эти радостные фанфары об успехах -
подумайте и осознайте, по чьим нотам они звучат. 

  

- Давайте обсудим события, направления работы, которые стали ключевыми в
2019 году для воронежских коммунистов и партии в целом... 

  

А. Рогатнев: Я считаю, что в Воронеже этот год прошел под знаком активной и
эффективной деятельности областного Совета трудовых коллективов. Организация
проделала огромную работу, провела в городе множество крупных пикетов, митингов,
собраний и других протестных акций. Проблематика была максимально широкой: защита
красных руководителей Грудинина и Левченко, отмена мусорной реформы, пенсионной
реформы, противодействие приватизации воронежских коммунальных предприятий,
агрессивному наступлению агрохолдингов на районы и фермерство, защита малого и
среднего бизнеса, поддержка уникальных инновационных предприятий, которые есть в
Воронеже… Все темы – важные, актуальные и проблемные. Отмечу, что сейчас только
коммунисты, их сторонники, в том числе Совет трудовых коллективов позволяют себе
открыто и честно обсуждать эти вопросы с властью, добиваясь реальных действий.
Другие партии подобные неудобные темы в повестку дня сейчас не включают. 

  

Трудным выдался конец года – когда на финальный этап вышли вопросы, связанные с
новым этапом приватизации - фактически захватом компаний, предприятий, которые
уже имеют хороших хозяев, эффективно управляются и успешно развиваются. Самый
яркий пример – это масштабная атака власть имущих, силовиков, СМИ и «либералов» на
Павла Грудинина и попытки отобрать знаменитый Совхоз имени Ленина – крупное,
успешное и самое «народное» аграрное предприятие под самым боком у Москвы. И все
это происходит на фоне твердых обещаний Путина не допустить нового этапа
приватизации. Вот яркий пример системных противоречий, которые очевидны всем и
каждому, и потому особенно возмутительны. Таких фактов можно назвать десятки, если
не сотни. Все это говорит о том, что нынешняя «псевдолиберальная» система полностью
черства, гнила и уже попросту непотребна чаяниям общества и движению времени.
Зацикленность власти и олигархата на своем «ближнем круге» – это самоедство, когда
система разлагает саму себя, и обязательно добьется своего, то есть съест себя
полностью. Очевидно, что такой курс бесперспективен и даже разрушителен. А это
значит, что обществу – то есть всем нам – предстоит задуматься о будущем, сделать
естественный и логичный поворот к позитивным переменам, к построению социально
справедливого и успешного государства. 
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- Что дает уверенность в том, что общество готово к таким переменам и нуждается
в них?

  

С. Рудаков: Первое – это, опять же, юбилей Сталина. Отношение власти, общества к
празднованию этой даты стало показательным и ярким примером готовности к
переменам. Несмотря на то, что либералы, как и прежде, все еще подпитывают
общественное сознание высказываниями о негативной роли Сталина в истории, о
большом терроре 1930-х годов, о неудачах и поражениях СССР и тому подобными
пседвоисторическими рассказами. 

  

Примечательно, что именно Воронеж стал местом, где ярко выкристаллизовался этот
конфликт, где в идеологической борьбе столкнулись «неолибералы» и коммунисты. Я
считаю, что мы одержали победу, нанесли поражение авторитету тех «деятелей», кто
навязал нам этот конфликт. Мыс честью вышли из ситуации, и провели все юбилейные
торжества ярко, красиво и масштабно. 

  

Теперь о втором событии, которое за последние десятилетия стало первой
убедительной и сильной попыткой объединения левых сил в единый блок. Я говорю о
научно-практической конференции, состоявшейся 21-22 декабря в Москве, в колонном
зале Дома союзов. Тема была красноречива: «Россия – 2024. Или левый поворот или
национальная катастрофа». Конференцию была организована КПРФ, Левым фронтом и
рядом других движений. Участниками встречи стали не только представители «левых»
сил, но и многие авторитетные экономисты, политологи, известные ученые,
общественные деятели. Назову лишь некоторых: Зюганов, Кашин, Удальцов, Грудинин,
Левченко, Максим Шевченко, Михаил Делягин, Шурыгин, Владислав Жуковский и многие
другие. 

  

Два дня шло обсуждение и глубокий анализ состояния страны, честный и умный
разговор о том, как увести страну и общество от национальной катастрофы. Форму
показал готовность левых сил и лучших представителей страны дать серьезный бой
псевдолиберальной власти и порочной системе государственного управления. 

  

Думаю, что уже 2020 год станет началом наступления, а 2021 года будет этапом
окончательного разгрома нынешней системы управления. Это произойдет через выборы
в Госдуму, которые, уверен, дадут и коммунистам и левым силам законодательную
власть и возможность вывести страну на новые рубежи развития. 
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Надо осознать, что левый поворот – объективное требование времени, которое
реализуется при участии общества, людей, граждан. И коммунисты, конечно же,
останутся в первых рядах борцов за новый курс, эффективные реформы и обновленный
социализм.

  

- А это означает привлечение в партию новых активистов. Каковы результаты этой
работы в 2019 году? 

  

С. Рудаков. Областная организация приросла новыми коммунистами, за год в Воронеже
и области стало почти на 300 коммунистов больше. Справедливости ради скажу, что в
нашем регионе расширение Компартии идет активнее, чем во многих других. Очень
радует, что сейчас в партию стали приходить люди состоявшиеся, думающие,
компетентные и активные, те, кому сейчас 40 – 55 лет. Конечно, для КПРФ очень важна
работа с юными поколениями, но молодежь – это эмоции, юношеский порыв, что,
безусловно, прекрасно. А сейчас в КПРФ приходят зрелые, реализовавшиеся, опытные и
работящие люди, прошедшие «школу жизни», с ясным осознанием ситуациями, с
хорошими идеями, позитивными целями и умением их достигать. С другой стороны, они
выросли в СССР и понимают, что потеряли. Такие люди, можно сказать, носители и
хранители лучшего советского генома, позволявшего многим поколениям вершить
великие дела и победы. Многие новые коммунисты – из их числа, и это, безусловно,
радует. 

  

Областная партийная организация не только расширяется, но и закаляется,
укрепляется, становится более сплоченной. 

  

- Насколько успешной в 2019 году была работа с молодежью, по линии ЛКСМ? 

  

А. Рогатнев: Год столетия воронежского комсомола дал возможность активизировать
работу с молодежью, расширить свои возможности и аудитории – то есть привлекать в
ЛКСМ новых юношей и девушек и находить новых единомышленников. 

  

У нас крепкая молодежная команда, которую возглавляет первый секретарь обкома
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ЛКСМ Александр Шабунин. За год ребята провели огромное количество важных
интересных мероприятий – волонтерских, протестных, образовательных. Наши
комсомольцы ведут активную социальную работу, в том числе с пенсионерами, «детьми
войны», ветеранами, детскими домами, организуют экологические акции, спортивные
события, различные интересные и яркие флешмобы, что, безусловно, интересно
юношеству и студенчеству. Скажу так: наша молодежь, новые комсомольцы – это
золото, отмытое от песка обывательщины. 

  

- Наступил Новый 2020 год. Что планируется сделать в новом году, какие
направления работы станут наиболее важными, как для КПРФ, так и для общества
в целом? 

  

С. Рудаков: Масштабных событий, важных для всей страны, с которыми будет связана
работа Компартии, в 2020 году ожидается несколько. 

  

Безусловно, одно из них - это 150-летие Ленина. В Воронеже мы планируем провести не
только торжества и юбилейный концерт, но и большую научную конференцию по линии
РУСО, приемы в партию новых коммунистов, различные просветительские акции,
митинги, шествия и многое другое. Вероятно, в большом парламентском зале состоится
официальное торжественное заседание в честь Ленинского юбилея. И конечно же,
весной устроим настоящий ленинский субботник, который много десятков лет остается
одной из лучших и уважаемых традиций страны. 

  

Затем нас ждет еще одна великая дата – 75-летие Победы. Воронежским коммунистам
предстоит решить очень важный вопрос – добиться принятия закона о «детях войны».
Сейчас ветеранов, прошедших войну, осталось совсем мало, и кто нас соединяет с тем
страшным временем, так это «дети войны». Думаю, нам, коммунистам, удастся добиться
принятия закона в поддержку этого поколения, пережившего и страшное военное
детство, и трудное послевоенное время, но жившего всегда честно и достойно. 

  

Главное событие 2020 года – это выборы в Областную Думу. Уже с весны политические
и общественные силы региона будут заняты подготовкой к формированию нового
состава парламента. И коммунисты готовы включиться в предвыборную кампанию
максимально активно, чтобы добиться убедительной победы. 
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Конечно, как и раньше, мы продолжим протестное движение, кропотливую работу по
оказанию юридической помощи населению и другие направления. Как и раньше,
коммунисты будут активно включаться в решение городских, областных, экономических
проблем, работать по социальным, экологическим, спортивным направлениям. А также
расширять ряды партии, привлекая в нее новых людей, активно работать с населением,
находить новых сторонников – с тем, чтобы вместе, консолидировав усилия, добиться
смены экономического и политического курса, и развернуть страну в сторону
позитивных изменений, эффективных реформ и построения социально справедливого и
успешного общества. Именно этого я желаю всем нам в новом году и в наступающем
десятилетии. С новым годом, уважаемые товарищи и дорогие земляки! 

  

Татьяна Юрина
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